LANANANA

DIARIO DE INTERESES GENERALES

PRECIO DE SUSCRICION

No se devuelven originales

Año I

SAN JOSE, COSTA RICA, Domingo 28 DE Agosto DE 1921

Núm. 63

La ruptura entre Inglaterra y Francia

LA GRAN BRETAÑA EXPLOTA A RUSIA

Polonia concentra fuerzas en la Frontera Alemana

TROTZKY SUFRE DE GRAVE DOLENCIA

En Moscou se piensa en la expulsión de la Gran Bretaña de sus posesiones coloniales

Parece inminente la ruptura anglo francesa

Paris. - El ministerio de Relaciones Exteriores de Francia sugirió hoy la posibilidad de un rompimiento en las negociaciones del Supremo Consejo interaliado que puede traer serias dificultades internacionales.

Un funcionario explicó que esto se debía a noticias desfavorables llegadas de Londres acerca de la cuestión irlandesa. Este grave incidente llegó precisamente en momentos en que los primeros ministros aliados estaban encontrados en la cuestión de la Alta Silesia, habiendo fracasado todos los esfuerzos para llegar a un acuerdo.

Reanudarán sus esfuerzos en conferencias privadas durante la tarde, que pueden durar toda la noche. Los varios estadistas reunidos aquí para la sesión del consejo supremo están haciendo todos los esfuerzos para ver si logran una reconciliación de las opiniones harto divergentes. Los comites peritos de todas las naciones aliadas están febrilmente buscando una base practicable. El consejo se reunirá de nuevo mañana a las diez de la mañana.

Lloyd George amenazó con regresar a Londres antes que modificar su política silesiana.

Suspéndese la sesión del Consejo Interaliado.

París.—Según el generalmente bien informado «Journal», la cuestión de la Alta Silesia no quedará definitivamente arreglada en la actual sesión del Consejo Supremo, sino que se decidirá en la futura reunión que ha de tener lugar en Londres.

Es probable que la ratificación final de las nuevas fronteras silesianas se posponga para la próxima reunión del Consejo, a fin de permitir al alto comisionado aliado volver a la Alta Silesia para dar los pasos necesarios con el objeto de impedir revueltas al llevarse a cabo la partición.

Los estadistas aliados esperan discutir de nuevo esta noche la cuestión silesiana.

El Consejo estudiará el viernes el enjuiciamiento de los alemanes culpables durante la guerra en la corte suprema de Leipzig. Los franceses están irritados por la lenidad de las sentencias que se les impuso y han ordenado en consecuencia la retirada de su comisionado en Leipzig. Esta medida se adoptó sin consultar a los

británicos. El Consejo estudió inesperadamente la situación rusa y decidió enviar su auxilio. Una comisión internacional estudiará la situación e informará sobre los mejores métodos de dar inmediato auxilio a las masas hambrientas del interior de Rusia.

Millerand tuvo que intervenir

París.-El Presidente Millerand, de Francia, intervino en las conversaciones sobre la Alta Silesia entre el primer Ministro Lloyd George y el primer Ministro Briand, con el objeto de impedir serias desidencias.

El Presidente urgió la importancia de un arreglo para salvar la centente

cordial» de Europa. El nuevo círculo vicioso entre los primeros ministros francés y británico sobrevino a media noche y se trató hoy en la mañana en un almuerzo al que asistieron Lloyd George, Briand y Loucheur, ministro de las provincias

rescatadas, en el gabinete francés. Lloyd George insistió en que debían prevalecer las miras británicas e italianas, a la vez que Briand manifestó que no estaba dispuesto a hacer más

concesiones. Los primeros ministros se reunieron de nuevo en la casa veraniega del Presidente Millerand, en Rambouillet. Autes de comenzar el almuerzo, el Presidente francés conferenció en privado con los primeros ministros británico y francés, urgiendo la importancia de un arreglo amigable.

El rompimiento inminente

París.-La Gran Bretaña y Francia estuvieron hoy en peligro de llegar a un rompimiento al medio día, en la discusión sobre cuestiones relativas a la-Alta Silesia, Alemania y Polonia. El primer ministro Lloyd George manifestó a Briand que si Francia mantenía su presente actitud no le quedaba a él otro camino que regresar a Lon-

El primer ministro Briand replicó que él no podía hacer otras concesiones sin convocar primero a la Cámara de Diputados para obtener su sanción.

Como consecuencia de este tropiezo, se suspendió la sesión del medio día del Supremo Consejo interaliado.

Ha comenzado ya la explotación de Rusia por la Gran Bretaña

Londres.-El primer paso dado por la Gran Bretaña para la explotación de Rusia en gran escala, está hoy en camino. Leslie Urkuhart, presidente de la compañía minera consolidada ruso adriática, propietaria de vastas concesiones mineras en Siberia antes de la guerra, saldrá el domingo para Moscou, invitado por el soviet. En Moscou, tratará el comisionado de los preparativos para devolver las propiedades a sus antiguos dueños. Estas incluyen dos millones quinientos mil acres de rico territorio minero y quinientas millas de líneas ferroviarias valoradas en quinientos millones de dólares. El soviet se incautó esta propiedad al subir al poder en Rusia.

Nubarrones de guerra polacoalemana

Berlin.-Aunque a lo largo de la frontera germano-polaca se ven nubarrones, la oficialidad alemana permanece serena y concentra su atención en lo que ellos creen el arco-iris de las islas británicas.

Los informes llegados al departa-

mento de inteligencia confirman los despachos de la prensa sobre que los polacos están concentrando febrilmente sus fuerzas a lo largo de la frontera alemana.

Según el Abenblatt 30,000 regulares polacos, parte de los cuales están baja el comando francés, marchan hacia la frontera alemana, algunos hacia el corredor de Danzig.

Alemania sólo tiene allí 10,000 tropas regulares, que es lo permitido por el tratado de Versalles, dice un oficial alemán íntimo al canciller Wirth. Y agrega:

«Francia intentará usar la alianza franco-polaca como excusa para ocupar finalmente el distrito del Ruhr, pero Inglaterra lo impedirá. Si Francia no hace caso a Inglaterra y ocupa por su cuenta el Ruhr, esto significa un rompimiento de la entente cordial».

No habrá paz con Alemania sin tratado

Washington.-El Presidente Harding citó hoy al senador republicano de Idaho, Mr. Borah, a la Casa Blanca, y le suministró informes acerca del progreso de las negociaciones de paz con Alemania, particularmente y no con carácter oficial.

Al terminar la conferencia, el senador Borah declaró que, en su concepto, no se podía proclamar la paz con la nación ex-enemiga, sino hasta que se hubiera tramitado un tratado de

Parece probable la libertad de E.

Washington.-El procurador general, Mr. Daugherty, ha principiado a esbozar la recomendación que presentará al Presidente, acerca de la amnistía para Eugene V. Debs, el candidato presidencial del partido socialista, que en la actualidad se encuentra en la prisión federal de Atlanta, en el estado de Georgia.

Mr.-Daugherty manifestó que espe-

raba tener el asunto listo en el curso del mes y que probablemente se darían pasos en el caso Debs antes de la fiesta del trabajo.

Fundación de la liga Arqueológica en la República de Guatemala

Guatemala.-Ha quedado fundada la Liga Arqueológica Nacional para estudiar, descubrir, divulgar, consolidar y defender todo lo que concierne a la arqueología de Centro América.

Los trabajos preparatorios de organización se harán en el período de agosto a septiembre próximo y la inauguración solemne tendrá verificativo en los días de la celebración del Centenario de la Independencia.

La fundación se hace sobre la base del más firme convencimiento de su necesidad, y al calor del más puro entusiasmo patriótico; privando el propósito de luchar por remover o vencer—con abstracción de diferencias políticas-cuanto obstáculo impida el obtenimiento de los fines que se persi-

Trotzky otra vez en peligro

París.-El periódico «L. Information» publicó hoy un rumor de que León Trotzky, el ministro de guerra bolchevique, es víctima del cáncer y que se dice que la enfermedad progresa con rapidez. El mismo periódico expresa que se ha sabido que las esposas del ministro rojo y de Kameniev. viveu en Berlín con nombres supues-

Enver Pashá, jefe nacionalista turco, anima a la resistencia otomana contra Grecia.

Londres. - A pesar de los resultados de la ofensiva griega, no hay signos de paz en Asia Menor.

Los aliados han permitido a los griegos y turcos que luchen sin que haya intervención.

Si los griegos no derrotan a los turcos de Kemal tendrán que someterse a la guerra de guerrillas y a que los turcos hostiguen sus líneas de comunicación por muchos meses. Los turcos están sufriendo serios reveses y están rindiendo su capital, Angora, pero su principal ejército de Kemal permanece intacto. Las autoridades militares creen que aunque los griegos castiguen a los turcos la guerra seguirá después.

El fugaz Enver Pashá, jefe de los jóvenes turcos, enemigo implacable de los aliados, aun existe. Lanzó a los turcos en la guerra mundial al lado de Alemania y abora se encuentra en Moscou esperando una oportunidad para reorganizar los turcos de Asia Menor con el apoyo bolchevique y hacer otra tentativa para echar a los

griegos del Asia Menor. Un corresponsal del «Manchester Guardians que vivió en Moscou en la misma casa de Enver Pashá, habla de las conversaciones que tuvo con el jete turco. Enver aprovecha a los bolcheviques para sus propios planes, y el Gobierno soviet, por otra parte, lo mantiene como una amenaza contra los griegos y los defensores aliados del tratado de Sevres. Mientras Kemal Pashá retenga el poder y pida que los griegos dejen a Esmirna, Enver le dará su apoyo tácito.

Pero desde el momento en que Kemal convenga en otra cosa que no sea la anulación completa del tratado de Sevres, está dispuesto a poner su espada, su nombre y su jefatura en un movimiento contra los kemalistas, dice el corresponsal, y que en caso de que los aliados hagan lo que se supone en Moscou: comprar el gobierno de Angora con el objeto de usar a los turcos contra Rusia, los rusos con la ayuda de Enver, están dispuestos a lanzarse contra los turcos del mismo modo que

Al hablar de las características de Enver, el corresponsal agrega:

ahora los apoyan.

«Enver es sumamente anti-inglés, por razones patrióticas y personales. La prisión de su padre por los británicos ha aumentado su odio por todo el que es inglés. Espera que los ingleses sean echados de Egipto, la India y Mesopotamia y la llegada constante de visitadores orientales a su residencia es evidente de que está planeando algo.

Es devoto, aunque entre los infieles lo disimula. No fuma ni bebe. Tiene un poco de talento para pintar al lápiz, lo que le produce mucho placer. A la menor provocación está dispuesto a sacar su libro de bocetos del bolsillo.

"En un viaje de aventuras a Rusia en aeroplano, el piloto desembarcó por error del lado peligroso de la frontera y Enver, sin ser reconocido, fué arrestado y puesto en prisión en Lituania. Hacía bocetos de sus compañeros de prisión por valor de un rublo cada uno y ganó tal reputación que llegó hasta el gobernador de la prisión. El oficial de la prisión, sin saber que había un precio fijado por la cabeza del artista que había trazado su propia cabeza por cinco rublos, dobló los honorarios como valor de un retrato para su esposa y para expresar su contento permitió que el artista fuera a un café a gastar su dinero en pasteles y café.

"Por todo su talento artístico y maneras distinguidas, Enver Pashá es un verdadero oriental y nunca olvida. Cuando llegó a la casa de huéspedes en Moscou, el primer pensamiento de Enver fué buscar una Evasiva oportuna. La encontró por una puerta hacia las escaleras del jardín. La llave de esa puerta desapareció inmediatamente.

"Un día eu la mesa de comer, mientras delineaba un retrato de Washington D. Vardellip, el concesionista de los Estados Unidos, se le rompió el lápiz. Olvidándose donde estaba, se sacó del bolsillo secreto una daga tan grande como para matar a un hombre, con la cual le sacó punta al lápiz, y luego continuó su trabajo».

Ayer murió en el Hospital la joven Chávez

En nuestra edición de ayer dimos cuenta del intento de suicidio que tuvo lugar en esta capital por el barrio de la Constructora, y de que fué heroína la joven Marta Chávez, quien por desilusiones amorosas se disparó un tiro de revólver hiriéndose gravemente en el estómago.

La joven Chávez murió ayer por la tarde, después de numerosos y solícitos cuidados que para salvarle la vida le dispensó la ciencia. Su muerte fué tranquila.

Renovamos a su señora madre las muestras de nuestra condolencia.

In Donate of A. N. La Revolución de Nicaragua

Corren fuertes rumores de que en Managua se ha levantado todo el pueblo en contra del Gobierno.

Al ser cierta esta noticia, ya nos imaginamos el incendio en que debe encontrarse la capital de Nicaragua.

Los revolucionarios avanzan

Según últimas noticias casi todo el Departamento de Segovia está en poder de los revolucionarios: Matagalpa, Jinotega, Somoto y el Ocotal.

Casi todos los pueblos de Nicaragua arden de entusiasmo con motivo de la revolución.

Campo ajeno

A Fernando Castro Cervantes. En El Coyolar.

Me sorprende su telegrama publicado en La Mañana de hoy, pues el señor don Julio Granados conserva un recibo firmado por don Alfredo Mata, devolviéndole a Ud. los DOS MIL COLONES dados por Ud. para el fondo revolucionario.

El país entero se encargará de juzgar su conducta, dado el cariño y la lealtad que siempre le tuvo a Ud. don Joaquín Tinoco Granados, q. d. D. g.

Por mi parte debo agregar, que se sirva decir públicamente quién fué la persona encargada de conseguir las letras que llevaron los señores Tinoco, pues consta a muchas personas que muchas de ellas iban endosadas con la leyenda: «sin responsabilidad de mi parte, FERNANDO CASTRO CERVANTES».....

San José, 27 de Agosto de 1921.

Luis Demetrio Tinoco.

Menage completo para casa: muebles para sala, comedor, dormitorio y cocina; lámparas eléctricas, loza y cristalería. El surtido más completo y barato. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero De última hora

Al Gobierno de Nicaragua le faltan municiones

Los informes que recibimos de los sucesos de Nicaragua son desfavorables para el Gobierno de los señores Chamorro, pues se dice que ese Gobierno carece de municiones y que las pocas que tiene para sustentar la campaña contra los revolucionarios son muy viejas por lo cual inspiran desconfianza.

En cambio se sabe que los revolucionarios han logrado pertrecharse muy bien y que poseen armas nuevas y numerosas, aparte de que han logrado interesar en el movimiento elementos muy pudientes de la república, lo cual da fuerza a la general intentona de derrocamiento.

Si los informes siguen por ese paso y siguen confirmándose, dentro de muy poco vamos a recibir la comunicación que trae la derrota del Gobierno y la caída de los hermanos Chamorro, para respiro de aquel desventurado pais.

Anúnciese en LA MANANA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Comentando el Veto a la Ley de recompensas

Reproducción oportuna

Nuestro público ha podido darse cuenta de la independencia de nuestro criterio en el examen de las cuestiones de carácter nacional, en el que siempre estuvimos dispuestos a rendir un tributo elocuente a la verdad, y en beneficio de este principio expusimos varias veces ideas que han podido tomarse como pasión nuestra o antipatía hacia las labores del Ejecutivo.

Pero, precisamente por rendir siempre este tributo de que hablamos reproducimos hoy el Mensaje del Presidente de la República al Congreso Nacional, cuando éste puso en su conocimiento lo resuelto sobre la Ley de Recompensas, en nuestro sentir realmente inmoral, y en el cual se exponen los motivos que tuvo el primer Mandatario para vetar la expresada ley.

El tema es de gran actualidad y releyendo tranquilamente su contenido puede verse que hay razones de verdadero peso para proceder a vetar la ley.

Ese Mensaje decía así:

PODER EJECUTIVO MENSAJE

del Señor Presidente de la República

VETO DE LA LEV QUE CONCEDE RECOMEPNSAS PECUNIARIAS A LOS REVOLUCIONARIOS

Congreso Constitucional:

Es seguro que durante todo mi período de gobierno, no se me presentará un conflicto igual al que surgió en mi espíritu ante la lectura del artículo 30, de vuestro decreto número 16; porque ese artículo recompensa a los costarricenses que pusieron su esfuerzo al servicio de la libertad, muchos de ellos, compañeros míos muy queridos, y yo, con estos reparos, parece que quisiera arrebatarles esa recompensa. Y no es así; que mi deseo más vehemente es transmutar el oro que deslumbra los ojos de la carne, en el otro que resplandece con todos los fulgores del espíritu, derramado éste a manos llenas por el pueblo costarricense, sobre la frente de los peregrinos de la frontera, en la apoteosis del 13 de setiembre del año próximo pasado. Todavía contemplan mis ojos las lágrimas de las mujeres, la alegría delirante de los niños, la emoción desbordante de las multitudes, nunca en otra ocasión tan manifiesta, al recibir a sus soldados predilectos; y no puedo, no debo consentir, mientros ello esté en mi mano, que aquello, que es vida eterna, como el agua que el Galileo ofrecía a la pecadora, se convierta en esto, que es miseria humana, perecedera y triste. Y no por mí precisamente, sino por esos hermanos míos, que en la serena fraternidad de las almas, plenos de ensueños caballerescos, lo ofrendaban todo, con sinceridad encantadora, al culto de la patria.

Lo que alla en la frontera ensanchaba el corazón, era el espectáculo de esos buenos ciudadanos que en medio de las privaciones sólo hablaban de sacrificios sin premio. La altiva silueta de don Alonso Quijano, que es la genuina bandera de la raza, vagaba por los campamentos y fija en ella la mirada suscribimos en Peña Blanca el Manifiesto de agosto de 1919 cuyo último párrafo dice así: «El Comité de la Revolución estará listo para deponer sus armas en el caso de que al pueblo costarricense se le devuelvan sus libertades y el imperio de su régimen constitucional, para lo cual hace un urgente llamamiento al amor patrio de todos sus connacionales. Así se consideraría satisfecho de haber contribuido desinteresadamente, como lo ha hecho, a la reorganización nacional, sin rebajar el mérito de su obra con indignas esperanzas de re- los bosques de Galia y de Germania.

compensas personales como premio de sus luchas en beneficio de la patria. El Comité tiene una sola aspiración: el restablecimiento, sobre bases decorosas y legales, de la paz, de la libertad y del orden constitucional en la República».

Tenemos paz, libertad y orden constitucional, todo sin tasa. Ha concluido, pues, nuestra misión. Y no pueden haber cambiado los sentimientos de los revolucionarios; antes al contrario, creo interpretarlos bien al poner hoy mi veto a esa disposición legislativa, en cuanto se refiere al artículo 3º

Podría argüirse que la erogación es pequeña; pero de aprobarla, ella no sería más que el comienzo de una serie inacabable de reclamos. Es decir que se fomentaría cierta especie de mercantilismo nacional y desaparecería el alma de la patria, que es la razón de su existencia, para no dejar más que un montón de ruinas, en las las que sólo se verían florecer el egoísmo, el desaliento y el frío. «¡Cuántas almas inmensas satisfizo un ramo de roble y de laurel, que con toda la riqueza de Romas dejándola empeñada, no quedarán ricas ni contentas! Tuvo aquel Senado crédito hasta que por las coronas y señales y flores dió paso a los ociosos; y hallóse fallido luego que empezó a llenar bolsas y dejó de coronar sienes». Así dice el autor de la VIDA DE MARCO BRUTO.

Y no creáis que es la erogación en sí, por vosotros lealmente decretada, lo que me asusta. Nada en realidad valen los millones, que hoy son y mañana no, con ser que somos pobres, tan pobres que nuestra exigua población de 500,000 habitantes se ahoga bajo el peso de una deuda que puede pasar de setenta millones en moneda nacional, consideración que pudo bas-

tar para poner coto a esas larguezas. Nada valen los millones, la añagaza del demonio, con ser que los empleados de la República están mezquinamente retribuidos en esta época de escasez y carestía y a pesar de que hay centenares de obras que reclama con urgencia el interés nacional. No me importan los millones que no tenemos y que vamos a obtener aumentando el precio del veneno que mata lentamente a nuestro pueblo, alejando así la supresión de la Fábrica Nacional de Licores y estimulando más la impiadosa avidez del contrabandista. No me importan los dineros que jamás acopiaremos alzando las tarifas de salsas y de frutas y de té, regalo de unos pocos, dineros ilusorios que dejarán de figurar del todo en las entradas fiscales, ni elevando el precio del champaña, que hoy nadie lo bebe en Costa Rica. Es mi deber imperativo de hombre, de costarricense y de gobernante, lo que en esta guisa me hace comparecer ante vosotros.

A las mujeres, que unas veces lloraron y sufrieron, y otras veces con indomable entereza las vimos desafiar a los tiranos, obedeciendo impulsos ardientes de sus almas évamos a revelarles que eso puede convertirse en fuente de proventos, para hacer extinguir la llama pura que las encendió, y que ha de encenderlas otras veces, siempre que la patria reclame su auxilio generoso y eficaz? Ellas permanecen silenciosas, mudas, como la heroica y huraña Juana de Arco, que no recibió dinero, y a quien ensalza hoy el clamor del mundo y la viste con

repajes de excelsa santidad.

Arrebatados por fuerzas interiores y hecho ascua el corazón, los adolescentes de los liceos y los niños de las escuelas lanzaron su grito de protesta. ¿Vamos a enseñarles a ellos que eso, que es espíritu, se puede pagar con lo otro, que es materia? Las cosas del espíritu sólo se pueden pagar con cosas del espíritu; porque si no fuera así, se apagaría el fulgor de lo único que engrandece al hombre; y en los tiempos actuales, si no hay en un pueblo ese soplo de lo alto, desaparece la razón

En Roma ponían hojas de laurel en la frente de sus héroes, cuando volvian, hirsutos y fieros, del fondo de

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISION Co.

San José de Costa Rica

Presbitero don Manuel B. Gómez



Mañana lunes se verificará en Alajuela la espléndida velada en honor y beneficio de este digno y honorable sacerdote que se encuentra postrado en un lecho del Hospital de San Rafael de aquella ciudad y a quien los alajuelenses gratos estiman en lo que vale su alma de oro.

Don Tomás Soley Profesor de Economía Política

Nuestro distinguido amigo don Tomás Soley Güell tomará mañana posesión de su cargo de Profesor Interino de Economía Política en tanto dure la licencia concedida al joven profesor don Alejandro Aguilar Machado quien parte a Guatemala mañana mismo como Secretario de la Legación que nuestro Gobierno ha acreditado para ante el de Guamala durante las Fiestas del Centenario.

Don Tomás Soley es hombre de prestigio, y sus conocimientos sobre la economía política son muy vastos y sólidos. Creemos que el Liceo ha adquirido un elemento de gran valor, y por ello felicitamos a su Director don Justo A. Facio y al señor Soley.

Y que lleve buen viaje nuestro buen amigo, el señor Aguilar Machado.

Llegaron las famosas pieles a precios desde C 5 00 hasta C 130.00. Estos precios son la cuarta parte de los que cobramos por las que vinieron el año

Los capitanes franceses de la última epopeya recibieron por todo premio el bastón de Mariscal, y éste no lo cambian ni por todas las minas del Perú.

Guinemer, el as de los ases, se perdió en las inmensidades de los cielos, como dice Lavedan, llevando por alas sus medallas, si hubiera recibido oro, el peso de éste le habría impedido

El Padre Valenciano, que parece por su austeridad un Juan Bautista, severo y hosco, dice, como un romano, que la patria nada le debe en efectivo.

Un grupo de revolucionarios que parecen inspirades en textos de la antigüedad, han renunciado de antemano a todo beneficio pecuniario.

Cuanda el poeta de Nicaragua, montado en Pegaso, escribía la Marcha Triunfal, no ofa el retintín del oro, sino las trompas sonoras de la fama; no veía monedas, sino flores.

Yo he llamado a mis soldados a servir ahora en los puestos de la República. Ellos, con excepción de unos pocos, que ya los tendré a mi lado, colaboran con su jefe. Yo he puesto en sus manos honradas las armas de la nación. Yo descanso en ellos. Yo me apoyo en ellos. Ellos son mi escudo y el escudo de la patria.

¿Hubo gloria en la actitud asumida por los que se enfrentaron al déspota? Entonces no hay paga en dinero.

¿Hubo paga? Entonces no hay gloria; que no se puede servir a dos se-

Si hay paga ¿quién ofrenda su vida? Lo único que invita a la muerte es el ideal. Si éste huye, sólo se oye el masticar de las mandíbulas de Sancho. Y entre ese ruido misérrimo no se pueden alzar los pilares de la patria.

Yo aspiro a que la gloria del deber cumplido orle para siempre la frente de mis compañeros y resplandezca en las nativas páginas para que de su luz surja, noble, vigorosa y fuerte, la patria del porvenir.

Congreso Constitucional.

JULIO ACOSTA

San José, 30 de junio de 1920.

De "Sangre de Lirios"

Mefistofélica

Hoy, en las altas horas de la noche, en esas horas en que los insomnios revolotean en aquelarres enlutecidos al rededor de mis enfermas ansias, abrí con trémula mano el cofrecillo en donde guardo una humareda de recuerdos.

Cartas... muchas cartas encontré;

y besos... muchos besos;

y flores... muchas flores...

Pero todo... todo marchito y saturado de un olor horrible como a santa-tucias de cementerio.

No pude soportar tantas esencias de falsía, la mirada hueca de tantos esqueletos.

Y entonces hice a un lado el mortuorio cofrecillo y me puse a pensar en ELLA, en la que hoy adora mi alma. Pensé en el obsequio suyo-que como un angelical

abrazo-el cuello, dulcemente, me oprimía. Y me dije en la explosión de un amoroso pensamiento: -El perfume de vida, que exhala esta corbata, no morirá como el de las cartas, los besos y las flores del mortuorio cofrecillo. Creo en su cariño sobre todas las cosas.

Y fuera de mi aposento y en ese mismo instante, el filo de la mefistofélica risa de un sufriente beodo, cortó el silencio de la caravana de las horas, de las altas horas de la noche.

GONZALO SÁNCHEZ BONILLA

Pésima empresa

es la de Lezama Hermanos, y si se le censura es con justa razón, las más de las veces son verdaderos mamarrachos las películas que trac. En «La Tribunas de hoy alguien quizá por la piltrafa de una localidad se toma el trabajo de hablar en su defensa y le alaba que allá cada seis meses refleje en la pantalla alguna película siquiera regular, pero no es capaz de decir esta boca es mía ahora que el empresario en referencia ha dado muestras de que ninguna atención le merecemos, con motivo de haber solicitado su cooperación para la velada que en honor del Presbítero don Manuel Gómez proyecta la sociedad de Alajuela, con el fin de recoger fondos para socorrerlo hoy que se encuentra enfermo y en estado de suma pobreza. Pues bien: El señor Lezama de esta vez no tuvo empacho en poner obstáculo a la petición que se le hizo, so pretexto que tenía que trabajar ese día en Heredia. Oué les parece esto a los lectores? Tendrá este señor derecho a que le guardemos alguna consideración?

Aclarando un concepto

Entre todo lo que se ha hablado del Padre Gómez, se ha dicho que permanece en el Hospital un tanto enfermo. Por tratarse de un digno Ministro de Jesucristo, a quien Alajuela le estará eternamente reconocida, muy justamente tendría derecho el país entero a tildarnos de ingratos al saber que el pastor en referencia ha tenido que recurrir al Hospital; a esto debemos agregar que es cierto que permanece en ese plantel; pero en calidad de pensionista con especial recomendación de la Junta de Caridad, para que se le guarden todas las atenciones a que es acreedor. Conste

Digna de oplauso

es la colaboración del joven Humberto Ruiz con motivo de la velada; a él se le debe la iniciativa y casi todo el trabajo para llevarla a efecto.

CLARO DE LUNA.

Ciudad de las Tinieblas.

"LA TIENDITA"

50 yaras al Sur del Hotel. Washington

Ropa fina Francesa para Sefioras y Niños. Pieles, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc., etc.

ROSA C. v. de OROZCO.

Ecos de Alajuela Labor del Municipio

Orden del Dia

Sesión 25 ordinaria, del 29 de agosto de 1921, a las 151/2 horas.

Correspondencia.

2.-Votación de la propuesta sobre la construcción de casas para obreros. 3-Vista de la información respecto al reclamo de don Arnoldo Lang.

4. - Proyecto del Regidor señor Saurez sobre celebración del Centenario de la Independencia.

5.-Informe del Jese de Sanidad en propuesta de don Guillermo Echeverría sobre higienización de la leche.

6.-Revisión del artículo IV de la sesión del 5 sobre arrendamiento de local para la clínica y Medicatura del Pueblo.

7.-Solicitud de don José Manuel Fonseca sobre colocación de su casa

8. — Disposiciones sobre ejecución del acuerdo sobre reforma Ordenanzas

9. - Informes en memoriales de María M. de Marín pedidos por la Secre-

taría de Gobernación... 10.-Solicitud de vecinos de Calle 16 Sur, sobre limpieza acequia de

11.-Ampliación de la Calle 15.

12.-Informe del Ingeniero Municipal en memorial de vecinos Calle 13 Sur. 13. -- Proyecto de acuerdo sobre re-

colección materias ososas en el Matadero. 14.-Nuevo escrito de don Jorge

Fernández, sobre dificultad con don José María Artavia.

15.-Solicitud de don Demetrio Montero, para que se le permita cultivar un terreno municipal.

16.-Id. de don Isidro Villalobos. 17.-Reclamo de doña Rosalía de Lara sobre impuesto comercial.

18. - Solicitud de los señores Cleves & Madriz, sobre una faja de terreno.

19.—Solicitud de luz para las Pavas. 20.-Nota referente a la línea telefónica municipal.

21.-Memorial de don Vidal Quirós sobre pago de impuestos.

22.-Solicitud de doña Julia A. de Núñez, sobre venta de una parcela. 23.-Reglamento del Bosque de los

Niños y propuesta de don Ernesto Angulo sobre explotación de lanchas. 24.-Prolongación de la Calle 18-

25. - Solicitud de vecinos de Rincón de Cubillos sobre provisión de agua.

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonésas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

El alma del Invierno

por JUAN DE ARGOS

El invierno es el abuelo de la meditación. Todos los poetas, buenos y malos, lo han cantado, y de todos estos himnos podría hacerse un invierno tal torrencial y lagrimoso como el Pluvioso Jupiter antiguo.

El invierno es el abuelo de la meditación. Podríamos asegurar que toda la obra humana se ha hecho en invierno, cuando las aguas arrebujan a los pájaros, los follajes y los hombres y las ideas, buscando las frentes como si fuesen aleros, ocurren en bandadas enamoradas del calor humano.

Pero, qué diferencia entre el invierno de las aguas y el invierno de las nieves!

El invierno de las aguas es una fecundación luminosa. Los truenos, agitando la divina prefiez de las nubes, roncan ebrios como titanes sobre las lejanías azules, y el rayo, cayendo sobre las cimas, prolonga sus borracheras. Las aguas, al caer, cantan en las hojas extremecidas, y los pájaros cazadores, ojo avizor entre la fronda, vuelan repentinamente sobre los insectos dorados que, huyendo del agua, brincan sobre los terciopelos humedos de los follajes.

Luego aparece el sol y el éter queda limpio como un espejo recién repujado. La luz es más pura y las campanas de las ermitas se oyen mejor, y los boyeros invaden las ciudades cantando, y los chicos gritan con más fuerza, con más sana alegría, y los árboles se balancean y se coronan de | que traen juguetes y sonrisas.

retoños vivos y de flores blancas, rojas, azules, enormes unas, diminutan otras.

La meditación de la tarde lluviosa da el comentario, y a las mesas de los hogares se improvisan mejor las conversaciones y el apetito. Es la meditación del invierno de las aguas.

...Luego viene el invierno de las nieves, dilatado e inmóvil como un cadáver inmenso. Hondonadas y llanuras están blancas de nieve. El agua se ha muerto y no puede cantar, y cada copo es como un montoncito de gotas mudas, cadáveres de gotas que adquieren formas de panales de una cerámica extrafina. Sólo quedan los árboles invadidos de muerte, de silencio, altos e inmóviles como brazos que alzasen manos agarrotadas en las planicies desoladas.

En las Noruegas de la leyenda y en las Rusias del dolor, los niños no tienen este encanto de la lluvia. Enmudecen tras las vidrieras o junto al fuego escuchando un rezo, a veces un cuento. Y cuando son hombres, sólo saben leyendas de lobos y de bosques de pinos.

El invierno de las nieves tiene sin embargo para nosotros indescifrables encantos, como todo lo lejano que guarece nuestro egoísmo contra la amarga realidad del hielo y de la soledad. Sólo conocemos en las estampas de Noel los inviernos hermosos

Buen negocio

Total a factor to total a fact

Se compran doscientas varas de tubo de cañería de una pulgada, de segunda mano. En esta oficina darán informes.

Labores de la Asociación Nacional 1 del Magisterio

Asamblea dedicada al Personal Docente de Heredia

Señor Director de LA MAÑANA

Muy señor mío:

Por mi medio la Directiva de la Asociación Nacional del Magisterio tiene el honor de invitar a Ud. a la Asamblea dedicada al Personal Docente de las Escuelas de Heredia y que tendrá verificativo el martes 30 del corriente, a las 15 horas, en el Salón de Actos del Colegio Superior de Señoritas, conforme al programa que le acompaño.

Su asistencia a dicho acto al par de sernos honrosa colmará a nuestros mejores deseos.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme de usted muy atenta y S. S.

> VITALIA MADRIGAL, Secretaria

Sau José, 27 de agosto de 1921.

Programa de la Asamblea Científico Artística que la Asociación Nacional del Magisterio dedica al Personal Docente de las Escuelas de Heredia:

1.-Obertura, por la orquesta bajo la dirección del maestros don Roberto Campabadal.

2.-Palabras del Sr. Presidente de la Asociación Nacional del Magisterio. 3.-Aria de Hernani (Verdi), cantada por el bajo nacional don Pedro

Valverde. 4.-El Radium. Diesertación por el

profesor don Ricardo Solís Molina. 5.-La abuelita, música de Gustavo Langer, ejecutada por el maestro Campabadal.

6.-La abuelita. Interpretación de la música de igual nombre por el profesor don Napoleón Quesada. 7.—Orquesta.

Anúnciese en "LA MANANA"

LOS HERMANOS SOLER esta noche en el Trebol

Con motivo de celebrarse en el Nacional una velada esta noche, las funciones que todos los domingos dan los Hermanos Soler en el Nacional, se darán hoy en el Teatro Trébol.

Serán dos funciones espléndidas que llevarán al simpático coliseo de la Avenida Central gran concurrencia.

Además de ofrecerse precios reducidos para que nadie deje de asistir al Trébol esta noche y a la matinée, se han confeccionado espléndidos programas. En el matinée subirán a escena las divertidas obras «Esgrima y Amor» y «A los toros», couplet por Irene Soler y a petición «La Banda Revolucionaria».

Por la noche, las comedias «Los Timidos» y «Los Incansables», grandes y nuevos couplets y al final un soberbio acto de variedades con estrenos de primera.

Podemos estar seguros que los llenos de hoy en el Trébol serán colosales e inmensos.

El matrimonio obligatorio

Para conjurar la crisis de la natalidad, al gobierno turco de Angora acaba de ocurrírsele una peregrina idea. Ha publicado un decreto, por el cual se obliga a todos los ciudadanos mayores de 25 años, a que contraigan matrimonio legítimo inmediatamente.

Todo soltero recalcitrante a casarse, y que desobedezca la orden, será castigado con la entrega de la cuarta parte de su fortuna o jornal. Estas sumas se depositarán en una caja de nueva creación, y servirán para dotar a las doncellas, que, por carecer de fortuna, no encuentran con quien casarse.

En el mismo decreto se recomienda a los musulmanes menores de 50 años, que, por economía, se contenten con una sola mujer... o dos a lo sumo.

Los matrimonios con numerosa familia, serán protegidos por el Estado, y todos los funcionarios públicos que deseen seguir en sus empleos y estén solteros, se casarán en el acto y crearán una familia; si así no lo hacen, se les dejará cesantes.

Al público en general

state to take to take

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el calzado a precios sumamente baratos.

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario.

Acudan a la tienda de Sabatino y se convencerán.

"HOTEL ATLANTICO"

De Emilio Castillo Chemerro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Notas de Esparta

Alumbrado público

Es cosa casi resuelta que dentro de dos a tres meses tengamos un buen servicio de luz eléctrica en la población. La municipalidad firmó un contrato con el Ingeniero Cabezas, y se ha puesto manos a la obra. El material necesario está todo aquí y ya se dió principio al trabajo que dirige el mismo señor Cabezas. Hay gran entusiasmo en el vecindario y ya se habla de la fiesta de inauguración.

La cañería

Con igual satisfacción decimos que han principiado los trabajos de reparación a la cañería que tanto se ha deseado, dado su mal servicio. Pronto tendremos pues agua abundante y un servicio no interrumpido como hasta aquí. El Ingeniero Cabezas ha indicado las reformas que van a hacerse.

El Parque

También el Parque ha sido objeto de innovación. Los añosos higuerones a cuyas frescas sombras pasamos buenos ratos, han sido derribados para ser sustituidos por arbustos que no dafien las aceras con sus raíces.

Asientos de concreto veremos en su derredor y quizá se piense en la construcción del kiosco, que buena falta nos hace, y que tienen poblaciones quizá menos importantes que la nuestra. Opinamos porque se nombre un encargado especial del arreglo y aseo del Parque.

El Sport

El llamamiento que hicimos a la juventud, no se hizo esperar. Cuarenta muchachos componen ya la hermosa agrupación que lleva por nombre Club Sport 2 de Febrero que recientemente se organizó. Su directiva está así integrada:

Presidente, Aq. Gamboa Z.; Vicepresidente, Ricardo Díaz; Secretario, Juan J. Segura; Prosecretario, Juan Benavides; Fiscal, Amadeo Matamoros; Tesorero, Antonio Sancho: Vocales: Antonio Ortiz, Marcos Madrigal, Victor Ml. Calvo, Gabriel Venegas.

Levantar el espíritu del pueblo, mantenerse unidos y en cordialidad, son fines que se proponen todos los socios para su bien personal y el de la localidad. El 15 de Setiembre celebrarán un match de foot-ball y por la noche un espléndido baile que será una nota social. Reina gran entusiasmo entre los miembros del Club.

Hacemos votos por la buena vida del Centro, que está llamado a contribuir al adelanto local.

El Cine

Hace ya sus días que no nos damos el gusto de ver las vistas del cine por descomposición de una pieza del motor. Desde cuando se espera al mecánico para que haga la reparación, mas por desgracia no llega. Privados estamos de esta diversión que el público desea y que en parte beneficia a los fondos del templo. Rogamos al señor cura complacernos.

CORRESPONSAL

Triciclos, troleys y cochecitos para nifios; balijas, carrieles y baules para camorete; espejos de tres caras y de aumento para afeitarse; Todo fresco y a bajos precios. «Al Siglo Nueve» A. Herrero & Co



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos "MATOAKA"

Los mejores que han llegado al país De venta en las principales cantinas

A nuestros suscritores

Aún cuando ya lo hemos repetido y es costumbre establecida por todos los diarios del Mundo, para evitarle molestias a nuestros favorecedores, bueno es que sepan que toda suscripción solicitada v servida durante la primera quincena de cada mes, se cobrará completa; y sólo se hará recibo por quince días, si la suscripción se toma después del 16.

Asimismo, la suscripción retirada entre el 10 y el 15 de cada mes, pagará medio mes v se hará recibo completo a quienes la retiren en la segunda quincena.

La suscrición de La Mañana y LA TARDE vale 6 3.00

La suscrición de uno sólo de ellos & 2.00.

LA ADMINISTRACIÓN GENERAL | tomar en arriendo informes aquí.

Personales

Procedente de Alajuela estuvo ayer en esta capital el señor Gobernador de aquella provincia, Ingeniero don Eusebio Rodríguez.

De Heredia vino ayer el doctor don Julián Irías.

El señor Inspctor de Escuelas de Escasú don Moisés Vicenzi se encuentra en esta capital.

De Alajuela vino el Licenciado don Tranquilino Chacón.

De Turrialba regresó ayer don Luis Escalante.

Para ese mismo lugar salió hoy el Dr. don Luis Paulino Jiménez.

Para Florencia salió don Alberto

CASA PEQUEÑA, decente se desea

林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林林

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS -+ MEDICO Y CIRUJANO +-

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades. Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

Enlace matrimonial

El martes próximo pasado celebróse en Zarcero la ceremonia del indisoluble lazo del matrimonio del culto caballero ateniense don Guillermo Tamayo con la virtuosa y angelical señorita Andrea Acuña, una de las muchas florecitas de bellísimos matices y embriagadores aromas que adornan el rico vergel zarcereño, habiéndose trasladado los contrayentes a esta capital a pasar su luna de miel.

Al presentarles nuestra atenta bienvenida, formulamos nuestros votos porque el ángel de la felicidad y del amor agite siempre sus alitas invisibles sobre este hogar que se ha formado.

Queda suspendida la comunicación telegráfica con Nicaragua

San José, 27 de agosto.

Señores telegrafistas de la República

De nuevo avisa el Director General de Telégrafos de Nicaragua, que no hay comunicación telegráfica con el resto de Centro América y que en Nicaragua no se aceptan telegramas particulares. Servicio de cablegramas el acostumbrado.

> El Subdirector General. A. SAGOT.

Curiosa fórmula para matrimonio

Un periódico alemán, da una fórmula para los que piensan contraer matrimonio, que asegura ser justa a toda prueba.

Dada la edad de un hombre, se desea saber la edad de la mujer que le conviene tomar por esposa. Esta es la fórmula:

Divídase por dos la edad del hombre; agréguese al resultado el número 7; el número que resulte de de esta operación, representará la edad que debiera tener la novia. Por ejemplo: tiene un hombre 34 años; la mitad de su edad es 17; y 17 más 7 son 24. Por consiguiente, conviene a un hombre de 34 años, casarse con una mujer de 24 años. Tomándose como ejemplo un hombre de 60 años y haciendo la misma operación resulta que la mujer que le conviene debe tener 37

Igualmente adaptable es la fórmula para los matrimonios tempranos de los climas meridionales.

Un joven castellano, por ejemplo, de 18 años, desea casarse. Aplicada la fórmula, se ve que 18 dividido por 2 dan 9, más 7 son 16, y resulta que deben tomar por esposa una joven de 16 años.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

Talleres de Cerámica

CESAREO G. GARCIA & Co.

De hoy en adelante, esta fábrica tendrá un depósito permanente de inodoros, con o sin accesorios, de 2000 a 3000 tubos y demás figuras para la instalación de cloacas. Mejores que los extranjeros. Precios sumamente reducidos.

Para órdenes o informes: Fábrica de Velas «La Polar», Apartado 756. Teléfono 126.

En tanto que el servicio de Correos de Limón dure siendo la cosa inútil y aun perjudicial que es y ha sido desde tiempo, las suscriciones por medio de esa oficina sólo se sirven a riesgo de cada suscritor.

La entrega absolutamente regular de los periódicos se hace personal y directamente a los suscritores en la

Realización! Esta semana en

Sábanas grandes, de ¢ 10-00 a . . . ¢ 5-00 Sargas finas para camisas, de ¢ 2-50 a Casimires, antes ¢ 60-00 el corte, ahora

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

Informaciones breves de sucesos diversos De "La Gaceta" de hoy

El litigio Golden Grove

El voto en el asunto de la Golden Grove ha sido adverso a las presunciones del señor Borges pues en el fondo de la cuestión la opinión de los magistrados fué unánime. En cuanto a la forma hay ligera disparidad pues no está a juicio del Tribunal bien comprobada la personería de los señores Volio y Guardia. Pero el fallo deja a cargo del señor Borges los daños y perjuicios. Doña Amelia Echeverría de Pinto obtiene todo lo que en el juicio exupso como parte demandante:

Nuevo Administrador del "Diario de Costa Rica"

Don Cipriano Guell ha sido nombrado Administrador de la Empresa del «Diario de Costa Ricas por haber vacado el cargo que dejó don Ernesto Castegnaro. El señor Guell es un buen elemento y felicitamos a la Empresa por su adquisición.

El señor Castegnaro, quien durante dos años mantuvo bajo su acertada dirección la parte administrativa del Diario, piensa dedicarse a sus negocios particulares. Que tenga muchos triunfos son nuestros deseos; y aprovechando esta oportunidad hacemos pública manifestación de su acrisolada honradez y aptitudes.

Baile juvenil

Los jóvenes Oscar Montoya, Rafael Hine, Carlos Céspedes y Roberto Gurdián organizan para el cuatro de septiembre próximo un baile en casa de don Jorge Hine. Que se diviertan mucho.

Tranvia especial

Como todos los domingos, esta noche habrá servicio tranviario para las personas que vengan a los teatros. Es muy acertada esta disposición que anima sobremanera la capital los domingos.

Un aviador inglés

Se encuentra entre nosotros un famoso aviador inglés que ha prestado sus servicios durante la guerra europea. Va de paso para el Sur según hemos sabido. Ahora se encuentra de incógnito y ni su nombre nos quiere dar.

El baile en el Club Alemán

El baile que anoche se verificó en los salones del Club Alemán resultó realmente hermoso por las disposiciones que tomó el Comité organizador. Se prolongó hasta muy entrada la noche.

Error que lamentamos El Ministro Huete emprestó

En una nota social publicada ayer por nuestro diario dijimos que próximamente contraerían matrimonio en esta capital el caballero don Fernando Peralta C. y la señorita Luisa Fonseca Z. Lamentamos profundamente el error que sustenta la nota en cuestión, pues mejor y directamente informados podemos decir que los distinguidos jóvenes mencionados no han comunicado a la sociedad esos propósitos por lo cual se disvirrtúa toda publicación de ese género.

Damos nuestras más sinceras excusas a la distinguida señorita Fonseca y al culto joven Peralta por el error cometido.

6 6-50 docena medias para niño. € 6-25 docena medias para hombre. De 10 docenas en adelante 6 6-00. Elástico muy barato y géneros de toda clase.

TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

Remate de palcos y butacas

El remate de palcos y butacas para el gran baile del 15 en el Teatro Nacional, tendrá lugar el día tres de setiembre próximo en el vestíbulo del mismo teatro. La puja será bastante fuerte debido al inusitado interés que ha despertado la idea de la fiesta.

Siguen las revoluciones

Hemos sido informados de buena fuente, que la revolución de Venezuela sigue su curso y que el gobierno de Gómez se encuentra profundamente preocupado por los resultados finales. Los revolucionarios avanzan hacia el interior y han tomado ya varios pueblos de importancia agrícola y estratégica.

La de Nicaragua

Con la revolución de Nicaragua pasa otro tanto. Las fuerzas rebeldes se han fortificado en Estelí dejando un grueso de tropas para defender la retaguardia y parte de ellas sigue avanzando.

La del Perú

Está visto que esta es la época de las revoluciones con suerte. No menos bien se presentan las cosas para los revolucionarios de la República del Perú que han logrado tomar plazas de gran importancia. Serrano sigue avanzando hacia el interior. Se dice que el movimiento cuenta con el apoyo de poderosos hombres de la banca que ayudan al enganche de nuevas fuerzas.

El Palacio del Internuncio

Los trabajos que han sido comenzados hace bastante tiempo para terminar la construcción del Palacio de la Internunciatura van muy adelantados y es posible que dentro de un par de meses esté terminada esta obra de embellecimiento.

Exportación de ganado

La exportación de este año, según los datos estadísticos últimos ha sido de cinco mil quinientas reses gordas. Han salido por consignación de la United Fruit Company y por particu-

Tropa para La Cruz

En vista de los acontecimientos de Nicaragua nuestro Gobierno se ha visto precisado a enviar algún cuerpo de tropa a nuestra frontera del Norte con el objeto de impedir posibles incursiones al territorio nacional. Aplaudimos esta medida.

cinco millones

Se nos informa que el señor Ministro de Hacienda don Rafael Huete ha logrado conseguir en los Estados Unidos cinco millones de dólares para el Gobierno de Costa Rica con el fin de hacer frente a la situación administrativa actual. Su viaje a los Estados Unidos no obedeció a ninguna otra causa.

Parece que de esos cinco millones, tres son dados sobre las exportaciones de café y el resto sobre la faja canalera del Norte.

Celebramos el éxito del señor Ministro y deseamos que ese dinero venga a emplearse en forma útil para el desenvolvimiento del pais.

Valiosos regalos para el Centenario: Vestidos de seda para señoras, rebajados así: de C 98-00 a C 60-00, de C 100-00 a C 75-000, de C140-00 a C 100-00, de C 160-00 a C120-00, de © 200-00 a © 140-00 y de © 240-00 a C 160-00. (Al Siglo Nuevo) A. He-

Apruébase el contrato celebrado el día primero del corriente mes, entre la Secretaría de Fomento y el señor Doctor don Santiago Zamora Chacón, para organizar una Compañía en comandita por acciones, con un capital no inferior a la suma de cincuenta mil colones que se dedicarán exclusivamente a la agricultura, con asiento principal en la ciudad de Santo Domingo y con duración no menor de diez años.

-Auxíliase al vecindario de Las Quebradas de San Miguel Norte de Santo Domingo hasta con la suma de nueve mil colones (69,000.00) para la construcción de una cañería que surta de agua potable a dicho caserio.

-Excitase al Poder Ejecutivo para que a la mayor brevedad posible proceda a la ejecución de los decretos legislativos números 19 y 27 de 15 y 27 de junio de 1914, respectivamente.

-Elévase a cuarenta mil colones la suma que el segundo de los expresados decretos destina para la construcción del puente sobre el río Barranca para unir la ciudad de Esparta con el distrito de San Jerónimo.

-El Poder Ejecutivo procederá a la venta, - previos los informes necesarios y de conformidad con las prescripciones legalas-de la finca de propiedad del Estado, situada en el cantón de Nicoya de la Provincia de Guanacaste, conocida con el nombre de «La Mansión», con las construcciones, máquinas y demás implementos que constituyeron el ingenio que en la referida finca existen.

-Del 508 del producto de esta venta se destinará a la ejecución de los decretos de que se ha hecho mérito, la suma necesaria. El 50% restante se destinará a la ejecución de las siguientes obras: limpieza del estero de Puerto de Jesús; arreglo del camino de este puerto a «La Mansión» y a Nicoya; construcción de muelles en Puerto Jesús, Santa Rita, San Pablo y Humo; instalación de la cañería en la villa de Nicoya y construcción de un puente sobre el río Las Cañas, entre Santa Cruz y Filadel-

-Por el término de diez años a contar de la publicación de esta ley quedarán libres de todo impuesto fiscal las casas que se construyan para alquilar, en los dos años que sigan a su promulgación, siempre que el alquiler de las mismas no exceda de cincuenta colones en la capital y de veinticinco colones en las capitales de provincia o cantones menores.

Los que disfrutaren de la mencionada excensión perderán ese derecho si se comprueba que han cobrado mas de las sumas fijadas como precio del alquiler de sus casas.

Kirken Wasser Loción de Abedul para el cabello

> Pebeco Pasta dentifrica

Pyorrhocide Cura y previene la Piorrea

Kola Granulada Malta Cristalizada SIEMPRE CONSIGUE EN

Los muchachos del Liceo en ejercicios militares

Ayer por la mañana los muchachos de los años superiores del Liceo de Costa Rica salieron en formacion y a golpe de tambor por las calles adyacentes al Colegio con el fin de adiestrarse en el régimen militar para las fiestas de nuestro Centenario.

Muy buena nos parece esta medida que viene a perfeccionar la disciplina en los educandos y a dar ligereza y vigor a los músculos.

Arena del tajo del Virilla

Unicos proveedores:

fábrica de masaicos hidráulicos

Adela v. de Jiménez e Hijos San José, Costa Rica

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

arifa. 20 palabras o menos, ¢ 0-50 por inserción, mínimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

de muebles a la mitad del precio, solamente por 15 días. - Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesareo García.

Tintoreria INTERNACIONAL. -Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tiffen paffolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stan-

barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Azartado 277 o a estas ofi-

Hermosa propiedad EN VENTA.sos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

LIAVOTO encontrado en un carro del Fe-rrocarri del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mafiana, está en

nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de c 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

600.000 BESOS. Este precioso sacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamos, vendo magnificas. - José Barran-TES Víquez .- Grecia.

Llavero perdido Tamaño mediano, per-Comercio a la Estación d.1 Atlantico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sanseguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscrición a LA TARDE y LA MAÑANA.

A quienes tengan piano Les ofrezco como afinador y refaccionador de piano. La práctica y los conocimientos me acreditan suficientemente. Informes en el bordiu-hause de doña María Luisa de Casorla.-Arturo A Giraldo.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.-Para informes La Cabaffa.

Doctor cure radicalmente a sus pacientes atacados de gonorrea CON LAS

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Superiores a todos los demás preparados de carácter similar. Recuérdelo bien: LAS PILDORAS URETRALES DEL SULTAN son el mejor ANTIGONORREICO.

DEPOSITO PERMANENTE: -

FARMACIA GRILLO

Zapateria Española de JOSE GIRALT

Gartago, Costa Rica =

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

MONTE-CARLO

CASA DE EMPENOS

Se hace toda clase de negocios Intereses moderados

50 varas al Sur del Teatro Moderno

LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES El grande y único secreto para la cura positiva en diez dias de

AGONORREA

Unico Avente: MARIANO ZUNIGA CASTRO, Frente a Los Leones, Paso de la Vaca

Maritimas

20 horas zarpó con destino a Bluelfields Nicaragua, despachado por R. E Smith Co la lancha nicaragüense «Medelin de 22 toneladas, capitán W. H. Anderson, con 5 tripulantes sin pasajeros, ni carga; correo 1 saco.

Limón, 27.-Hoy a las 12 hs. zarpó con destino a Boston, via Cristóbal, despachado por la United Fruit Company, el vapor ingle asan Pablos, de 1822 toneladas, Capitan A. H. Readecon, 47 tripulantes. Pasajeros: Mildred Byron, Truman Post, Carmen de Lande, Lilian y Andrey Levy, Leila, Vivien y Margarite Abrahams, James Reid, Luisa Abrahams, Enrique Arenas, Fausto Acosta, Noffri Soddiere, Ethel Kels, Robert Kenned,

Víctor Espinoza, Ramón Hermosa, Alfred Phillips, Toribio Díaz, Cyame Bartholomé. Franca Russell e hijo, Limón, agosto 27. - Anoche a las Fred. T. Cruz, Reinald Pllock, Pablo y Dolores Lavendero, Elma Maclinbenag, Eugene C. Lombag, Luis Panizo y Víctor Ramos. Carga: 34,261 racimos bananos, 1.180 bultos verduras, 143 sacos cacao, 49 cajas naranjas, 9 javas gallinas, 3 cajas café molido, 1 vitrola, 1 caja quesos, y 1 caja reembarcada. Correo 13 sacos.

- Hoy a las 11h. salió con destino a Bocas del Toro, despachada por Maduro & Sons, sucesores, la lancha panameña «Bertha», de 8 toneladas. Capitán G. Blandford con 3 tripulantes, sin pasajeros ni correo. Carga 6 yugos y 1 saco fajas para los mismos.

El Capitán de Puerto,

G. ACOSTA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.